

Las cajas debatirán en asamblea la última propuesta del ICO

Hoy, día clave para el futuro del grupo BCA-Cajas Rurales

REDACCION/MADRID

El futuro del grupo asociado Banco de Crédito Agrícola-Cajas Rurales depende en gran medida de la asamblea, prevista para hoy, en la que estas entidades examinarán la última propuesta de convenio ofrecida por el Instituto de Crédito Oficial (ICO).

Según un texto que dirigió el presidente del ICO a las Cajas Rurales, la oferta del grupo público propone un período de siete años como duración del convenio, con tres de compromiso mínimo para su denuncia unilateral. Esta última propuesta incluye, entre otros aspectos, una aportación de 30.000 millones de pesetas y mayores competencias para las comisiones del grupo.

El presidente del Instituto de Crédito Oficial, **Miguel Muñiz**, solicita en este texto una «respuesta colectiva» de las cajas, que permita poner en práctica el proyecto si la contestación es afirmativa o bien iniciar una nueva opción, aunque sea de forma más limitada o minoritaria», en caso contrario.

La propuesta

La propuesta, fechada el día 21 de abril, consta de siete puntos fundamentales, entre los que se encuentra el establecimiento de criterios de «solidaridad y consenso» para la adopción de decisiones, por medio de una distribución de votos «adecuada y razonable» entre los miembros del Grupo BCA-Cajas Rurales.

Se ofrece, asimismo, un aumento de la importancia concedida a la Comisión Permanente y la Comisión Asesora.

ra, «llamadas a ser, bajo la sujeción a las reglas de gestión bancaria, las impulsoras y coordinadoras del grupo». **Muñiz** propone a los presidentes de Cajas Rurales un incremento de la capacidad operativa de estas entidades, mediante la creación de un Fondo de Inversión Crediticia «que canalice en forma de préstamos al sector agrario los excedentes de ahorro y la financiación complementaria». Ofrece también una mayor actividad financiera a las Cajas Rurales, basada en el empleo de la red del Grupo para canalizar prioritariamente las operaciones de préstamos del BCA; así como otras actividades financieras de la Banca Pública y del Ministerio de Agricultura.

La posibilidad de «implantar las Cajas Rurales en todo el territorio mediante la constitución de un Fondo de Expansión y Ayuda» y el incremento del «compromiso del BCA» con una aportación de 30.000 millones de pesetas completan los siete puntos contenidos en la propuesta de **Muñiz**.

Oferta de servicios

El presidente del ICO definió la propuesta como una oferta de servicios bancarios, información y asesoramiento que, si se afrontaran por separado, serían «más caros, menos eficientes o de imposible

prestación». El Instituto de Crédito Oficial pretende con este proyecto que el grupo asociado continúe encabezado por el BCA, resulte cada vez más competitivo y ofrezca «la más amplia gama de productos y servicios financieros al sector agrario y al medio rural», de modo que se afronte con eficacia la próxima ampliación del objeto social de las Cooperativas de Crédito.

La carta explica que el Gobierno culmina actualmente la elaboración de una Ley sobre Cooperativas de Crédito que «reforzará las garantías de solvencia, rigor, responsabilidad y profesionalidad» de estas entidades. Según **Muñiz**, su propuesta se encuentra motivada en gran medida por el desarrollo del cooperativismo y la necesidad de garantizar «un buen servicio a la agricultura» a través de una oferta de colaboración que concede continuidad a «lo ya experimentado» y amplie su alcance hasta consolidar un «modelo español de asociación».

El presidente del ICO asegura en su carta que la propuesta del BCA «se basa en la voluntariedad y solidaridad, prevé mecanismos de denuncia individual y asegura la autonomía de gestión particular de las Cajas Rurales». El texto añade que el proceso de negociación debe cerrarse «de forma rápida y definitiva», ya que el mantenimiento del convenio actual «supondría prologar o aplazar el marco de inestabilidad y tensión en los últimos meses», algo que **Muñiz** considera «negativo».

En un plazo de cinco o seis meses definirá su estrategia

El Hispano estudia acuerdos con bancos extranjeros

FERNANDO NADAL/MADRID

El Banco Hispano Americano (BHA) estudia la posibilidad de suscribir acuerdos con otras entidades bancarias extranjeras, como fórmula de fortalecimiento y desarrollo de cara a la nueva situación que se planteará en 1992, en lugar de incorporarse a un proceso de fusión con otro banco nacional. Si bien el Hispano no ha definido totalmente su estrategia, ya que ello se producirá en un plazo de cinco o seis meses, su presidente, **Claudio Boada**, parece inclinarse por la misma política defendida por la dirección del Banco Santander, en el sentido de basar la mejora de su eficacia en acuerdos de colaboración con otras entidades crediticias, en vez de incorporarse a procesos de concentración.

Tras los estudios de simulación realizados por encargo del presidente del Banco Hispano Americano, **Claudio Boada**, a Shearson Lehman Hutton, broker que aconseja al BHA desde que el Banco de Bilbao lanzó su OPA sobre el Español de Crédito, la dirección del Hispano ha desechado de forma casi definitiva la posibilidad de emprender un proceso de fusión con otra entidad bancaria.

La actitud de **Boada** en el tema de las fusiones se ha traducido siempre en un planteamiento bastante frío y distante, en el que, admitiendo que en algunos supuestos dichas fusiones puedan ser positivas, ha negado en todo momento la posibilidad de que el Hispano se pusiera a capitanejar una operación de esta naturaleza.

Evitar hostilidades

Claudio Boada tampoco ha

ocultado que en el Hispano se dan razones suficientes para convertir a esta entidad en una de las más «apetecibles» para el resto de los bancos, lo que explica que el BHA haya estado y esté en todas las quinielas de fusiones.

Por ello, y para evitar posibles intentos hostiles, el 19 de noviembre de 1987 el Hispano Americano decidió constituir un comité de trabajo, que, además de estudiar a los restantes bancos, aconsejó la adopción de toda una serie de medidas y diseñó la estrategia futura a seguir en el caso de que alguna entidad —física o jurídica— pudiera plantear una OPA no deseada sobre las acciones del Hispano, o cualquier otra operación hostil.

Acuerdo de cooperación

En medios bancarios se especula que la entidad extranjera que tiene más posibilidades de suscribir un acuerdo de cooperación con el BHA, es el banco alemán Commerzbank, entidad que en la actualidad posee un 10 por 100 del capital del Hispano y con el que existen unas magníficas relaciones, según ha puesto de manifiesto en reiteradas ocasiones **Claudio Boada**.

De lo que nadie duda es que en el nuevo diseño estratégico que prepara el Hispano, va a jugar un papel muy importante el fortalecimiento y desarrollo de la red bancaria internacional, lo que explica que en las últimas fechas esta entidad haya iniciado un lento, pero constante, proceso de apertura de oficinas más allá de nuestras fronteras (Fráncfort, Bruselas, Milán, París, Londres, Roma).

DISFRUTE SU PRÓXIMO FIN DE SEMANA

En las Playas de MOJACAR

ALMERIA

OFERTAS ESPECIALES

6.-7 y 8 de Mayo

Hotel
Indalo

(Situado sobre la Playa). Reservas: Tf. (951) 47 80 01.

Precio por persona, incluyendo alojamiento en habitación doble con buffet de desayuno y cena.

1 noche	2.600
2 noches	4.900
Supl. individual por persona/día	600

(I.V.A. incluido)

Hotel
El Moresco

(Situado en el mismo pueblo de Mojácar). Reservas: Tf. (951) 47 80 25.

Precio por persona, incluyendo alojamiento en habitación doble con buffet de desayuno y cena.

1 noche	2.600
2 noches	4.900
Supl. individual por persona/día	600

(I.V.A. incluido)

Apartamentos **Pueblo Indalo**

Reservas: Tf. (951) 47 83 76

Precio por apto. en alojamiento solo

1 noche	2 noches
3.700	7.000
5.000	9.500

(I.V.A. incluido)

Bass Horizon Hotels

VEA NUESTRAS OFERTAS CADA FIN DE SEMANA

CONFECCIONES LEVANTINAS, S. A.

PRECISA

VENDEDOR

Para la zona de MURCIA, ALBACETE y ALMERIA

REQUISITOS:

- Edad comprendida entre los 20 y 35 años.
- Servicio militar cumplido.
- Vehículo propio.
- Dispuesto a viajar y residir, temporalmente, fuera de Murcia.
- Iniciativa y capacidad de aprendizaje.

OFRECEMOS:

- Grandes oportunidades de desarrollo profesional.
- Integración en equipo joven.
- Incorporación inmediata.
- Sueldo fijo más comisiones e incentivos.
- Reserva absoluta a colocados.

Interesados, enviar carta manuscrita y fotografía reciente, adjuntando información personal y laboral, al núm. 1.602 de Publicidad Nudo, calle Maestro Paula, 6-1.º, 46008 VALENCIA.

CONFECCIONISTAS

TEÑIDOS PRENDAS Y PIEZAS

- Láser • Piedra • Superpiedra • Rasqueta • Decolorados

GIMTONEZ

Teléfono 834040 MURCIA

1

Nos satisface contribuir al éxito de su negocio

PUBLI
ANTON

Telf. (96) 544 26 12

Fax (96) 543 10 80

ELCHE